



---

### **Schweizer Meisterschaft der Jungpferde in Avenches 2024 – 25jähriges Jubiläum der IENA**

Auch im Jahr 2024, wurden unsere CH-Finals vom IENA-Team organisiert. Da die Zahlen der teilnehmenden CH-Pferde immer mehr abnimmt und wir gezwungen sind, haushälterisch mit den Kosten umzugehen, ist das ein guter Kompromiss.

Mit einem Sponsoren-Beitrag von Fr. 25'000.—konnten wir ein schönes Schaufenster unserer Schweizer Pferdezucht präsentieren. Da auch ausländische und Pferde vom Cheval Suisse teilnehmen konnten, waren die Startlisten wieder voller.

IENA feierte sein 25-Jahr-Jubiläum und Herr Kratzer hatte viele Leute eingeladen. Es war etwas schade, dass wir als ZVCH nicht in die Schaubilder von der Jubiläums-Schau eingebunden wurden. Gerne hätten wir die frisch gekörten Hengste, die CH-Prämienzuchtstutenschau-Siegerinnen und einige Top-Fohlen vom Championat gezeigt.

Trotzdem war es eine schöne Schau, welche bei wunderschönem Wetter auf dem grossen Springplatz vorgeführt wurde.

Auch in diesem Jahr fand parallel zu den Sportfinals das alljährliche CH-Fohlenchampionat statt. Viele Züchter haben ihre hervorragenden Fohlen nach Avenches gebracht. Die Jungzüchter präsentierten diese wieder sehr professionell. Herzlichen Dank für den alljährlichen Einsatz.

Im Namen des ZVCH bedanke ich mich herzlich bei Christine Baumgartner und dem ganzen IENA-Team für die Organisation des gelungenen Anlasses.

### **Selektion WM Jungpferde Dressur 2024 – ein neuer Weg**

Erstmals fand in Grüningen auf der schönen Anlage von Barbara von Grebel und Corinne Rapold die Selektion für die WM der jungen Dressurpferde statt.

Sie haben uns im Rahmen ihres Dressur-Turniers im Juni empfangen. Als Richter konnten wir Hans Voser und unseren Equipen-Chef Oliver Oelrich gewinnen.

Es waren CH-Pferde wie auch ausländische Pferde startberechtigt. Nach einem Training am Vortag mit Oliver Oelrich wurden die FEI-Programme geritten und bewertet. 9 Teilnehmer, verschiedener Altersklassen haben diese Chance genutzt, die etwas schwereren Programme zu reiten und sich bewerten zu lassen.

Erfreulicherweise konnten wir bei den 5-Jährigen, das CH-Pferd Safir von Buchmatt CH mit seiner Reiterin und Besitzerin Ramona Schmid selektionieren.

In den andern Alterskategorien wurden die Plätze, nach Rücksprache mit Swiss Equestrian, an ausländische Pferde mit Schweizer Reitern abgegeben.

Ich bedanke mich auch hier ganz herzlich bei Barbara von Grebel und ihrem Team für die Gastfreundschaft! Wir freuen uns, dass wir im Jahr 2025 wieder kommen dürfen!

Auch ein Riesen Merci an Oliver Oelrich und Hans Voser, für ihren Einsatz.

Glück in Haus und Stall!

*Eva Lachat*

*Vorstand ZVCH – Vizepräsidentin & Ressort SM CH-Sportpferde & Sparte Dressur*